

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

MADRID 9 DE MAYO

La marea sube

Un periódico ministerial muéstrase anoche profundamente alarmado por el repugnante y peligroso espectáculo que ofrecen los cadáveres llevados al depósito judicial, edificio indigno de una población medianamente culta.

Pero ese mismo periódico ministerial no tiene una frase para lamentar las tristes escenas que estos dias presencia la ciudad de Huesca.

Decia ayer el Sr. Romero Robledo, contestando al Sr. Gil Berges, que no tenia noticia alguna de que se hubiera exhumado en Huesca cadáver alguno.

Mal servido anda el gobierno en este como en casi todos los ramos de la administracion. Casi á la misma hora en que S. S. se mostraba ignorante de un hecho tan grave, el telégrafo trasmitia el siguiente despacho dirigido al Sr. Gil Berges:

«Huesca 8 (12 tarde).

Verificóse ayer exhumacion por clero: cadáver en descomposicion completa. Continúa hoy insepulto en un paraje próximo al cementerio. El juez municipal niegase á dar nueva autorizacion. Espectacion general. Correo detalles».

De hoy en adelante, ya lo saben las familias, las cenizas de sus deudos no están seguras en el sepulcro que la piedad y el cariño les haya consagrado. En cualquier tiempo, la autoridad eclesiástica puede hacer valer los derechos que hoy se le reconocen de formar un expediente póstumo, decretar en él la privacion de sepultura y exhumar inmediatamente el cadáver que yacerá en cualquier paraje expuesto á todas las profanaciones, si alguien, autoridad ó particular, no arriesga humanitariamente el peligro de inficionarse devolviendo á la tierra el descompuesto cadáver.

¿Quién no temblará meditando sobre el funesto precedente autorizado en Huesca? ¿Quién podrá estar seguro de que uno ó dos meses despues de muerto algun miembro de su familia, no llegue á noticia de la autoridad eclesiástica algun hecho del fallecido que merezca la pena de privacion de sepultura? Y cuando la autoridad eclesiástica sepa eso, ¿cómo podrá consentir que continúe profanando el cementerio si además tiene facultades para ejecutar por sí misma la sentencia exhumando el cadáver?

* *

No seríamos justos, sin embargo, si á la vez que censuramos las funestas complacencias del ministro de la Gobernacion, no pusiéramos de relieve la tolerante y humanitaria conducta que las autoridades eclesiásticas de Madrid siguen en estas cuestiones.

Ocurren con deplorable frecuencia en esta capital suicidios y muertes por accidentes, y aun cuando en casos tales muéstranse severas las disposiciones canónicas, ni una sola vez han pretendido los pios prelados de esta diócesis aplicarlas á los desgraciados suicidas.

¡Lástima es que la noble conducta seguida por los primados de la iglesia española no sea imitada por los demás prelados!

Una carta de la Habana que publica el «Diario de Barcelona», se ocupa de las dificultades que encuentra en Cuba la cobranza de las contribuciones.

Se han visto recaudadores que se han fugado con respetables cantidades, sin que despues se haya sabido que sus fiadores hayan pagado. En las Villas ha secuestrado á los cobradores una sociedad de hijos del país. El corresponsal insiste en creer que no podrá cobrarse ni el 50 p. 100 de las contribuciones directas. Los ricos hacendados se hacen los suecos, y los sitieros y vagueros viven de lo que se les fia á cuenta de la cosecha. Solo de las fincas urbanas y del subsidio de comercio sacará el gobierno lo que se les asigne.

—El gobernador de Zamora Sr. Frontaura, ha declarado disuelto el comité democrático-progresista de Toro, so pretexto de carecer de las condiciones que la ley exige para su constitucion, habiendo ordenado tambien que las personas que se reúnan ó publiquen documentos, firmando como individuos de dicho comité, sean sometidos á los tribunales. Este es el número tres de los comités disueltos en la provincia.

(«El Liberal»).

—Ayer conferenciaron con el Sr. Bugallal algunos diputados de Cataluña y Navarra sobre los trabajos que se han de practicar para poner en armonía con el nuevo proyecto de codificacion civil los fueros especiales por que se rigen aquellas provincias.

—Se ha concedido derecho á pension de la cruz de San Hermenegildo á los tenientes generales señores Contreras y Sanz y á los mariscales de campo señores Correa y Clavijo.

—En Villar de Cañas (Cuenca) se alteró ayer el orden público con motivo de la subasta de consumos. La intervencion de la guardia-civil hizo entrar en razon á los alborotadores.

—El juéves se alborotaron los presos de la cárcel de Barcelona. Hubo necesidad de que interviniera la guardia; ésta disparó los fusiles é hirió á un preso.

—Se ha presentado la langosta en algunos pueblos de la provincia de Huelva.

—La conferencia diplomática sobre Marruecos durará dos meses.

—Ya habrá llegado á Tánger el vapor de guerra «Vulcano», encargado de conducir á España al embajador marroquí.

—Las noticias recibidas ayer de la isla de Cuba son bastante tranquilizadoras. Los rumores sobre el pretendido desembarco de la expedicion organizada en los Estados-Unidos no se confirman. La insurreccion, por el contrario, decrece de dia en dia, quedando hoy reducida, segun testimonio del general Blanco, á 300 hombres en los límites de Guantánamo y Baracoa y á 80 en las Villas.

Ultimamente se habian presentado á las autoridades el titulado brigadier Garzon con 86 individuos, 21 de ellos con armas.

En la «Gaceta de la Habana» se habia publicado ya la ley de abolicion de la esclavitud y los reglamentos para llevarla á cabo.

—Segun decian personas que parecen bien informadas de todo lo que se refiere á Palacio, nunca habia sido un asunto completamente decidido el viaje al extranjero de las Infantas, pero desde ayer se cree que ha sido aplazado por ahora ó tal vez se ha desistido de esta idea. Si el tiempo continúa sereno, la Corte saldrá para Aranjuez el dia 15 del presente

mes, donde pasará cuatro ó cinco dias con objeto de regresar á Madrid el 20.

—La comision de presupuestos de Puerto-Rico se constituyó ayer, nombrando presidente al ex-ministro Sr. Albacete, y secretario al diputado puertorriqueño Sr. Sanz. La comision se reunirá el martes próximo, y siguiendo el precedente de la de Cuba, invitará para dicho dia á todos los representantes de la pequeña Antilla para que concurran á tomar parte en los trabajos de la comision. No es difícil aventurar que el dictámen será formulado muy en breve, teniendo presente que el proyecto difiere muy poco del que redactó el Sr. Albacete, el cual ha de influir para que no se introduzcan modificaciones muy radicales en el referido proyecto. El voto particular que se dice formulará el Sr. Fabié, es muy posible que no se lleve á cabo, porque como individuo de la comision, tomará una parte muy importante en sus deliberaciones, y cualquier modificacion que presente al proyecto, lo hará en el seno de la comision.

—Ayer tarde se reunió el Congreso en secciones, y se nombraron algunas comisiones que han de dar dictámenes sobre varios proyectos de caminos y carreteras. Tambien se ha nombrado la de presupuestos para Puerto-Rico. Solo hubo lucha en la seccion cuarta, donde fué derrotado el señor Gonzalez Estéfani, que lo apoyaban los amigos del gobierno, por el Sr. Fabié, que ha sido votado por las oposiciones y alguno de los ministeriales. El primero obtuvo diez votos y el segundo once. Los ministeriales dicen que no deseaban obtener mas resultado sinó que la mayoría de la comision fuera la que habia presentado el gobierno, y por esto no han luchado desesperadamente, dando poca importancia á la derrota que han sufrido.

—No es cierto que el Sr. Mártoz haya celebrado conferencia alguna para convenir en la importancia de su anunciada interpelacion, como asegura un periódico. El diputado por Valencia juzga de gran interés el esclarecer ciertos hechos que se relacionan con la organizacion de los comités locales del partido democrático-progresista, y á esto únicamente se reduce la discusion política que trata de provocar el señor Mártoz.

En cuanto á la interpelacion del Sr. Albareda, los constitucionales nada han acordado respecto á la conveniencia de intervenir en ella.

MADRID 10 DE MAYO.

Han comenzado á circular estos últimos dias gran número de pesetas falsas con el cuño del tiempo de Felipe V.

—En algunos círculos se hablaba anoche de la dimision del conde de Foxá, actual gobernador de Córdoba.

—Ayer almorzaron en la alameda de Osuna los señores duque de la Torre, Sagasta, Gonzalez (don Venancio), Abascal; Nuñez de Arce, Leon y Llerena, marqués de Ahumada y otros constitucionales. Un órgano del partido asegura que la reunion no tuvo importancia política.

—El dia 23 se reunirá en el paraninfo de la Universidad Central el Congreso de Agricultura y ganaderos.

La junta organizadora, que se compone de los señores Alonso Martinez, marqueses de Vallejo, de

Monistrol y de San Carlos, Sagasta, conde de Heredia Spínola, y de los ingenieros Sres. Pequeño, Muñoz Rubio y algunos otros, formulará en breve los temas que han de servir de base á las discusiones.

El Congreso estará reunido siete días.

—Se ha dispuesto que el plazo de tres años de permanencia en la Península que para regresar á Ultramar se exige á los jefes y oficiales no tenga aplicacion á la clase de músicos mayores.

—Ayer se recibió en el ministerio de la Gobernacion el siguiente telégrama:

«Guadalajara 9 (1-15 t.)—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

»Tengo el sentimiento de anunciar á V. E. que en el día de ayer, y á las ocho de la noche, por consecuencia de una fuerte crecida del rio Gallo, ha sido inundada parte de la ciudad de Molina de Aragon, arrastrando las aguas las huertas y frutos de bastantes tierras, á la vez que causando algunos otros destrozos, que no pueden apreciarse por el momento.

»Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.»

—Ayer tarde, á la una menos cuarto se reunieron los ministros bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo.

El señor ministro de la Gobernacion, despues de dar cuenta á sus compañeros de varios expedientes relativos al cuerpo de la guardia civil, manifestó que, en su sentir, y vista la ley de presupuestos, el señor Laguardia, gobernador de Huesca, reúne las condiciones suficientes para desempeñar dicho cargo. Así lo acordaron los ministros, como tambien que los sub-gobernadores pueden ascender á gobernadores siempre que hayan servido por lo menos dos años en su antiguo destino.

El señor ministro de la Guerra dió lectura de un telégrama recibido del comandante general de Tarragona, acerca de la sentencia de pena capital y peticion de indulto á favor del soldado Ramon Larosa en la causa que se le ha seguido por asesinato. Se han mandado á pedir antecedentes y en el próximo Consejo se resolverá en definitiva. Se habló algo del fuero militar concedido á los mozos de escuadra de Cataluña, no habiéndose resuelto definitivamente hasta tanto que el señor Bugallal estudie este asunto con detenimiento.

Las enmiendas que hay presentadas al presupuesto de Guerra sobre la academia de carabineros tambien han sido objeto de la deliberacion de los consejeros responsables, siendo de opinion que los nuevos créditos se encaminen al aumento del contingente del cuerpo general.

Se acordó que los deportados de la isla de Cuba que residen en la Península estén al cuidado del señor ministro de Ultramar, cesando por lo tanto la inspeccion que sobre este asunto tenia el señor ministro de la Guerra.

Las conferencias de Marruecos y las dos embajadas que han de llegar el día 12 á Madrid, procedentes de aquel imperio, la una con carácter extraordinario, con objeto de felicitar á S. M. el Rey, y la otra para asistir á las citadas conferencias, fueron tambien objeto de la deliberacion de los ministros.

El señor ministro de Ultramar leyó los últimos despachos recibidos de Cuba.

Los ministros de Hacienda y Estado dieron cuenta de varios asuntos de escasa importancia, terminando el Consejo pocos minutos despues de las cuatro.

—En telégrama dirigido al ministerio de Ultramar, asegura el capitán general de la isla de Cuba que cuenta con medios suficientes, sin necesidad de

pedir nuevos refuerzos, para evitar la reproduccion de la guerra en los departamentos pacificados, y someter á las pequeñas partidas que aún están en armas.

Esta agradable noticia traia anoche muy alborozados á los ministeriales.

—Es casi seguro que el general Martinez Campos tomará parte en la discusion de los presupuestos de Cuba para combatir el presupuesto de la Guerra. Con este motivo, el ex-presidente del Consejo propondrá algunas modificaciones importantes respecto al contingente de fuerzas permanentes del ejército que deben componer la dotacion de la Isla, y sobre otros puntos relacionados con el indicado ramo de la Guerra.

—Refiere «El Noticiero Bilbaíno», que al retirarse el barítono Sr. Kachman del teatro una de estas noches, pasaron junto á él varios jóvenes cantando al son de una guitarra. Sorprendióle la voz de uno de ellos, y entusiasmado le aconsejó que abandonase su oficio de ebanista y aprendiese el canto, porque tenia en la garganta un tesoro inagotable que le haria ganar el dinero á sombreradas.

Con este motivo, el ayuntamiento, á propuesta del Sr. Leguina, ha resuelto proteger al joven para que se dedique al estudio del arte. Se llama el artista en ciernes Lucio Saspurr y Azcaray.

—Los días 8, 9 y 10 de junio próximo se celebrará con gran solemnidad en Lisboa el centenario de Camoens.

—La Cámara de diputados en Francia ha desechado la clasificacion de hilados hecha por la comision de aranceles, adoptando la propuesta por el gobierno que reduce y simplifica las agrupaciones.

—El alcalde de Valencia ha hecho dimision de su cargo; y aunque la funda en motivos de salud, sabido es que es consecuencia de la situacion violenta en que se encuentra aquel, cuya mayoría, que es de oposicion liberal, tiene que luchar contra los procedimientos á que apela la minoría. Pertenece á ésta el Sr. D. Emilio Ferraz, que se ha encargado de la presidencia.

—Se ha fugado uno de los presos que se custodiaban en la cárcel pública de Cádiz. Como consecuencia de este hecho, el gobernador ha suspendido de empleo y sueldo al alcaide de dicho establecimiento.

—La respetable viuda del Sr. Thiers ha regalado al Sr. Cánovas del Castillo, por medio del embajador de Francia, un ejemplar de la coleccion de los discursos parlamentarios de aquel eminente hombre de Estado.

—El comandante general del apostadero de Filipinas ha manifestado al ministro por el último correo, la urgente necesidad de reemplazar los buques que prestan servicios en aquellas aguas, porque la mayoría de ellos, casi todos, se hallan en el peor estado.

Personas conocedoras de las necesidades del archipiélago afirman que dada la tirantez de relaciones diplomáticas entre Rusia y China, y el incremento que toman las fuerzas navales de las potencias asiáticas, se hace preciso el aumento de nuestra marina de guerra en Filipinas, para la debida proteccion de nuestros intereses en aquellos mares.

El ministro de Marina propondrá probablemente en el consejo de hoy la construccion de varios buques de guerra con el indicado objeto.

Cuanto se diga sobre el número de estos y sus condiciones es prematuro, pues sabido es que la situacion del Tesoro no es desahogada, y que es imprescindible tenerla en cuenta para tales proyectos.

Sin embargo, dícese que se proyecta la construccion de un buque blindado y de varios avisos, tras-

portes y cñoneros.

El ministro de Marina Sr. Duran y Lira merece todo género de alabanzas de cuantos se interesan por nuestra marina de guerra, por el celo demostrado en favor de su fomento y desarrollo.

—El tribunal de oposiciones á las cátedras de psicología, lógica y filosofía moral vacantes en los institutos de Canarias y Mahon, terminados los ejercicios, ha elevado las propuestas al ministerio de Fomento en el orden siguiente: Primeros lugares, D. Vicente Rodriguez de Peñalver y D. Lope de la calle y Martin; segundos, D. Benedicto Antequera y D. Victoriano Nuño y Beato, y terceros, D. Gimeno Ballesteros y D. Santiago Hita y Comas.

—Todos los gobiernos, excepcion hecha del de Rusia, han aceptado la invitacion para asistir á las conferencias diplomáticas de Marruecos, y están nombrados ya todos los delegados, menos el del Brasil.

Representarán:

A Alemania, él conde de Solms.

Austria-Hungria, el conde Ludoff.

Bélgica, Mr. Auspach.

Dinamarca, Mr. S. Kest.

Estados- Unidos, general Fairchild.

Francia, almirante Jaurés.

Inglaterra, Mr. S. Kest.

Italia, conde de Greppi.

Marruecos, Mahomet-Vargas.

Países-Bajos, Mr. Heldervier.

Portugal, conde de Casal-Ribeiro.

Suecia y Noruega, Mr. Aekerman.

Los anteriores diplomáticos, excepcion hecha de Mahomet-Vargas, son los embajadores y ministros plenipotenciarios en Madrid de las naciones que van á representar en las conferencias.

Estas, como hemos dicho ya, se celebrarán en el salon de recepciones de la presidencia del Consejo de ministros, y durarán próximamente un mes.

—De los 252 opositores á las plazas del ministerio fiscal, solo 80 han sido declarados aptos para hacer el segundo ejercicio.

—La señora del ministro de la Gobernacion ha regalado para la rifa del Sagrado Corazon de Jesús, unos magníficos bronceos que se rifarán muy pronto.

—El ministro de Estado ha llevado hoy á la firma de S. M. el rey una propuesta de condecoraciones. En ella no iba incluida ninguna gran cruz.

—El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma del monarca el decreto nombrando comandante general de ingenieros de las provincias Vascongadas al brigadier del arma Sr. Shelli.

—Ha sido autorizado el ministro de la Guerra, por decreto de hoy, para adquirir, sin las formalidades de subasta, material para el arma de artillería.

Tambien ha firmado hoy el rey una propuesta reglamentaria de Cuba.

—Si Rusia no toma parte en las conferencias diplomáticas sobre Marruecos, es sencillamente porque no tiene intereses en Africa ni representante en Tánger.

Se le invitó, de acuerdo con Inglaterra, por un acto de cortesía debido á la importancia de dicha nacion; pero ya se suponía que no enviaria representante, como no lo mandó á las conferencias de Tánger.

El gobierno ruso ha contestado al de España en los términos mas espresivos, agradeciendo la alta consideracion de que se le daba muestra al invitarle.

—Dice un periódico:

«Un hecho vandálico ocurrido ayer poco despues de anochecido en la carretera de Aragon, cuando aún salian de la plaza de Toros muchas de las personas que presenciaron la corrida.

Se hallaba en la citada carretera implorando la caridad pública un infeliz tullido á quien arrastraba un muchacho en el pequeño carro que le sirve para trasladarse de un lugar á otro.

Tres hombres se lanzaron sobre el infeliz y le arrebataron el producto de la colecta obtenida, pero como defendiese aquella pequeña suma, forcejeando y dando gritos que secundaba el muchacho, los malvados le maniataron y taparon la boca, dándole á la vez golpes con las manos y los piés en la cara y en la cabeza, hasta producirle una herida en uno de los parietales.

A los gritos que lanzaba la víctima de tan brutal atentado acudieron algunos transeuntes, y despues varios agentes de la autoridad; pero su intervencion no fué tan rápida que impidiese la huida de los malhechores.

El infeliz tullido fué trasladado á la casa de socorro del distrito de Buenavista donde se le prestaron los auxilios que su estado exigia.

—Todos los valores cotizados durante la semana, en alza, sin excepcion; el consolidado interior ha subido 35 céntimos, quedando á 17.70; el exterior ha pasado de 18.40 á 19; la amortizable del 2 por 100 ha ganado 70 céntimos, quedando á 39.30; la misma exterior se ha publicado un solo dia á 42.

Los bonos del Tesoro ganan 1/4, á 95.20; los resguardos de la Caja de depósitos, en su única operacion de la semana, se han hecho al cambio de 94.50.

Los billetes hipotecarios del Banco de España no se han cotizado; las obligaciones del Banco y Tesoro, de la série interior, han pasado de 99 á 99.20, y los de la série exterior, de 99.90 á 100 redondos.

Las obligaciones sobre la renta de Aduanas han subido 15 céntimos, á 98; las cédulas al 6 por 100 del Banco hipotecario no se han negociado más que un solo dia á 99.75.

Y por último, las acciones del Banco de España concluyen con una fuerte alza de 4 unidades, pasando desde 272 á 276.

—Dicen de Pamplona:

«El viento Norte que durante todo el dia de ayer estuvo reinando en esta capital, despejó completamente la atmósfera, haciendo concebir esperanzas de que cese al fin el pertinaz temporal de lluvias que hemos sufrido durante el mes de Abril y lo que llevamos de Mayo.

El aspecto que presentan los campos es satisfactorio, y si el tiempo cambia, como es de esperar, dado lo adelantada que se encuentra ya la estacion, habrán desaparecido los temores de las heladas de primavera, que tanto perjudican á los sembrados.»

PARIS 8 DE MAYO.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Londres 8 de mayo.—Escriben de Constantinopla al «Standard» que ha estallado un grave motin en Dittlis, Armenia, contra el gobernador que queria enviar el trigo disponible á los países donde reina el hambre.

Constantinopla 8 de mayo.—El presidente del Consejo de guerra ha recibido hoy una carta de M. Onou, consejero de embajada ruso, pidiendo la ejecucion en el término de veinticuatro horas de Veli-Mohamet, el asesino del coronel Komeroff. El presidente ha contestado que las comunicaciones diplomáticas deben dirigirse á Sawas-Baja.

Roma 7 de mayo.—Los señores Ricasoli y Peruzzi han publicado una declaracion en la cual anuncian que se retiran de la vida política. Tambien se retiran algunos otros diputados de diversos partidos,

y cierto número de ellos deberán renunciar á sus candidaturas porque no son elegibles en virtud de la nueva ley de incompatibilidades que regirá en la próxima legislatura.

Londres 7 de mayo.—S. A. R. el duque de Connaught se dirigia ayer al campamento de Aldershot para reunirse con su regimiento; de pronto el caballo del príncipe, espantándose al ver un carro de paja que estaba volcado en la carretera de Farborough, se encabritó y en la sacudida el príncipe y su criado fueron arrojados del «dogcart en la carretera. S. A. solo recibió ligeras contusiones y pudo continuar su camino al cabo de algunos momentos.»

Londres 7 de mayo.—Escriben de Cetinje al «Times» que el príncipe Nicolás ha resuelto establecer en la frontera albano montenegrina un cuerpo de observacion compuesto de diez y ocho batallones en pié completo de guerra.

Escriben de Seutari al mismo periódico:

El jefe de los mirditas, el príncipe Preck-Bid Doda, ha llegado aquí con 2,700 mirditas.

Montauban 8 de mayo.—Despues de haber llovido á torrentes toda la mañana el Garona se ha salido de cauce é inunda las llanuras inmediatas. Continúa la riada é inspira graves temores.»

PARIS 9 DE MAYO.

La «Republique française» publica el siguiente telégrama:

«Berlin 8 de mayo, (á las diez de la noche).—El acontecimiento del dia es la inesperada aparicion del canciller en el Reichstag, su desaparicion no menos inopinada y el sorprendente discurso que ha pronunciado. Este discurso ó mas bien monólogo, porque inmediatamente despues de haber cesado de hablar se levantó de su asiento sin esperar contestacion, no es mas que una larga recriminacion contra el Reichstag en general y particularmente contra el centro ultramontano cuya oposicion sistemática sostenida por la oposicion caprichosa de tal ó cual grupo imposibilita toda iniciativa formal del gobierno. El consejo federal ha tenido tambien su parte en esta acusacion porque á él se dirigia especialmente el canciller cuando habló de la recrudescencia del particularismo y la tibieza de las aspiraciones unitarias y nacionales. Tambien iba dirigida al consejo federal cierta advertencia sobre el peligro que habria en querer acorrallar á la Prusia en la minoría á propósito de cuestiones constitucionales, como por ejemplo la de Hamburgo. Todo revelaba en la actitud, el ademan y el acento del príncipe de Bismarck el cansancio y la escitacion física y moral. «Estoy mortalmente cansado, ha dicho, de esas intrigas y con frecuencia me dan ganas de decir: Arreglad vuestro imperio como se os antoje; no quiero mezclarme en nada.»

El canciller terminó sin embargo con un epílogo bastante moderado haciendo un llamamiento al patriotismo de la Asamblea. Hubo al final algunos aplausos mezclados de murmullos, dos ó tres exclamaciones en diversos sentidos, dos ó tres carcajadas, y todo á la manera alemana con mas flema que emociion. Hé aquí el efecto aparente de este discurso que todo el mundo comenta y que da que pensar á todos los partidos.»

Segun otro telégrama que publica el «Nord» de Bruselas, el canciller dijo despues de extrañar la oposicion de los católicos precisamente cuando se iban á hacer concesiones en la cuestion religiosa: «El único motivo que me hace permanecer en mi puesto es la voluntad del Emperador. Cuando veo como he de luchar por la unidad del Imperio, el deseo del descanso y de la soledad se apodera de mí. Si creéis que la fuerza del centro es invencible, os aconsejaré en interés de la paz con mi retirada la

creacion de un ministerio que concilie los deseos del centro y de los conservadores. Estoy desanimado al ver mis esfuerzos constantemente contrariados y al ver á los liberales tan obstinados en no ceder en las cuestiones subordinadas cuando se trata de la duracion del Imperio. No me pidais mi cooperacion si cada cual se cree con derecho para poner en peligro las bases del Imperio.»

M. Wolffsohn combatió las esplicaciones del canciller.

M. Windthorst dijo que el centro no hace oposicion por sistema sino que defiende el Imperio en el terreno de la Constitucion federativa, que solo el canciller puede restablecer la paz religiosa, y que haciéndolo obtendria mucho de lo que no puede obtenerse ahora.

Gaceta.

El martes falleció en Barcelona víctima de una corta y penosa enfermedad don José de Olivar y Febrer hijo del señor Baron de las Arenas. Esta sensible pérdida ha venido á aumentar el cúmulo de desgracias que en poco tiempo han pesado sobre tan apreciable y distinguida familia. Nos asociamos de todas veras á su afliccion y rogamos á Dios para el eterno descanso del alma del finado.

La goleta de hélice «Liger» es la que conduce al Director general de Ingenieros señor Trillo, habiendo salido de Cádiz para Ceuta al objeto de visitar algunas plazas fuertes del litoral de la península y las de la costa africana que pertenece á nuestra nacion.

Por Real orden de 13 de abril último se ha dispuesto que se emplee en las Aduanas para descubrir la adulteracion de los vinos por la fuchsina, el procedimiento que han acordado mas conveniente los catedráticos de Química de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central y que consiste en añadir á diez volúmenes del vino que se ensaye tres de espíritu de vino ordinario y otros tres de acetato básico de plomo, ó sea extracto de saturno, y cuatro de este último á los vinos de mucho color, todo ello en un tubo de ensayo ú otro que presente poca superficie ó diámetro y mucha profundidad: que esta mezcla se agitará bien, dejándola luego en reposo, y á la hora habrá en la parte superior una capa de líquido trasparente de la altura de un centímetro, de dos centímetros al cabo de cuatro horas y mucha mayor al dia siguiente, cuya capa será incolora en el vino natural, y mas ó menos rosada en el que contenga fuchsina; y que si apremia el tiempo, puede filtrarse la mezcla despues de agitada, y en el líquido trasparente que resulte se apreciará el color que presenta.

De un dia á otro debe llegar al Ferrol la fragata «Navas de Tolosa,» la cual despues de recibir algunas reparaciones, relevará á la «Blanca» en el servicio de escuela de guardias marinas á que está dedicada.

Leemos en «El Diluvio»:

«Varios tenedores de Deuda del Estado del 3 por 100 «exterior,» nos suplican que reclamemos de la Administracion Económica, que reciba en ésta los títulos de dicha Deuda para enviarlos al cange ó para añadirles los cupones nuevos conforme se hace ya en París desde el 10 de abril y en Madrid desde el 15 del mismo, y para el caso inesperado de haberse resuelto no admitirlos en provincias, que se haga público para gobierno de los interesados que resultan perjudicados con este silencio.»

Dice nuestro colega «El Isleño de Palma del 11 del actual:

Después de tantos días de agonía para las familias de los tripulantes del brich-barca *Elvira*, naufragado en aguas de la isla de Madera, el correo de ayer fué portador de noticias de salvación que devolvieron la alegría á los pechos que gemían y á los ojos que lloraron.

Lo sensible es que esta agradable reacción no haya sido para todas las familias, pues, hasta ahora solo hay noticia de haberse salvado cinco de los que tripulaban la *Elvira*.

Sobre este sensible naufragio, del que ya tienen noticia nuestros lectores, hablan las cartas recibidas de los náufragos, que nosotros hemos tenido ocasión de leer, y como creemos que el público, que tomó participación en el sentimiento que la desgracia causara, tendrá satisfacción en saber lo ocurrido, vamos a explicar lo que sabemos.

De como naufragó el buque aun no se saben noticias ciertas, pues las cartas se refieren tan solo á la milagrosa salvación que la providencia les enviara.

Dicen que el día 15 del pasado Abril á cosa de las doce de la mañana el vapor francés *Marin* de Dunkerque, hallándose á los 34° 18' de latitud y 20° 16' longitud de París, recogió á los cinco tripulantes, quienes, por espacio de tres días y 18 horas se habían mantenido sobre los restos del casco á flote de dicho buque.

Una vez todos á bordo del vapor, la dotación prodígole los más solícitos cuidados y los auxilios que su estado requería, excediéndose y dando ejemplo de verdadera caridad y amor al desvalido el digno capitán Mr. Valentin Sanghete, á quien los náufragos bendicen con lágrimas de gratitud.

Estos son: Miguel Sbert Zanoguera, agregado, hijo del capitán; el cocinero Francisco Terrasa; el camarero Juan Rodriguez; y los mozos marineros José Capó y Francisco Tauler.

El *Marin* los condujo hasta Gibraltar, que era el punto de su destino; y desde allí los embarcó en otro vapor que salía para Marsella.

Los demás tripulantes, supónese estarán también en salvo puesto que sus cuerpos no han parecido.

¡Dios lo quiera! y así lo deseamos ardientemente.

Además los salvados no saben aun darse razón de lo ocurrido y ni menos preven la suerte de sus compañeros.

Saben, si, que su salvador es el capitán Sanghete; y para él son todas sus simpatías y las de las familias que les lloraban ya perdidos.

Y nosotros fieles interpretes en este momento de los sentimientos que embargan al caritativo corazón de los mallorquines, pedimos al Gobierno, en nombre de la humanidad agradecida, una pública demostración del alto aprecio que merece la noble conducta del capitán del *Marin*, al mismo tiempo que enviamos la expresión de nuestra alegría á los náufragos y á sus allegados, haciendo fervientes votos por que los demás hayan encontrado también un noble salvador.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

S. Bonifacio martir.

CULTOS.

Corté de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Refugio en las Concepcionistas.

Parroquia de Santa María, mañana á las 9, después de la ceremonia del día, se dirá la misa mayor solemne y luego tendrá lugar la procesion para darse principio á la solemnidad de las 40 horas en honor de la fiesta de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo, á las 11 habrá otra misa rezada. Por la tarde visperas solemnes á las 3 y 12 luego Rosario y estacion mayor, á las 7 se principiará Laudes con la magestad acostumbrada y á las 9 solemne reserva. Domingo se descubre á las 6 con misa y á las 7 será la comunión general con pláticas de preparacion y acción de gracias todo por el Dr. D. F. Cardona y Orfila Pbro.

Parroquia de Ntra. Sra, del Carmen, mañana á las 7 y 12 se practicarán las rúbricas propias del día y luego la misa mayor como todos los sábados en honor de la Reina del Carmelo, y á la noche la

solemne Salve y los cultos de mes de Maria con sermón por el Rdo. Sr. Cura-párroco.

Santo de mañana.

S. Isidro labrador.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—4'35 t.

En el Congreso continúa la discusión sobre canales y pantanos.

Ha ocurrido un incendio en Búrgos cuyas pérdidas se calculan en ocho millones.

Interior, 17'75.

Madrid 14.—12'45 t.

En el sorteo nacional celebrado hoy han correspondido los primeros premios á los números 10.422, 17.270, 2.002 y 12569 despachados respectivamente en Jerez, Orense, Alicante y Granada.

Anuncios.

Alcaldía de Mercadal.

CONSUMOS.

El día 20 del actual tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales dándose principio á las diez de su mañana, la segunda y última subasta de los derechos de consumos para el próximo año económico de 1880 á 1881, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, para admitir las proposiciones que mejoren en un cinco por ciento por lo menos de la cantidad obtenida en la primera subasta. Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en la referida licitación. Mercadal 12 Mayo de 1880.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.—P. A. del A.—Antonio Sintés, Srio.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

ELECCIONES.

Quedando ya rectificadas las listas electorales de este Distrito para elecciones de Ayuntamiento, estarán las mismas espuestas al público en la Secretaría de esta Corporación por espacio de quince días para que dentro de dicho plazo puedan hacerse por los electores las reclamaciones de inclusion y exclusion á que haya lugar conforme dispone la Ley. Viila-Cárlos 13 de Mayo de 1880.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.

Vacunacion y Revacunacion.



Continúa la vacuna (empelt) todos los lunes de tres á cuatro de la tarde en casa de Coursach calle Cos de Gracia número 2 esquina á la de las Moreras.

AVISO

DE LA

GRAN SUBASTA

18 CALLE NUEVA 18.

GRAN ABUNDANCIA DE GENEROS.

Hoy viénes se dará de nuevo principio la subasta, habiendo recibido para ella, un grandioso surtido de todas clases de géneros como son: paraguas, parasoles, sombrillas, abanicos de la China, perfumería de lo mas selecto, bastones de ébano, medias y calcetines, colchas, mantas pintadas por los moros en el Cabo de Buena Esperanza, hules para mesas y cómodas, gorras de última novedad para hombres y para niños, especialidad en cortes de pantalón y trajes para verano, grandes novedades en bibería fina y oro de bufarich, camisetas de punto, y otros muchos artículos que verán los que gusten visitar el establecimiento.

JARABE DE RABANO IODADO
de GRIMAULT y Cia., Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiscorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glandulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costuras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Buena Ocasion.

Se vende un burro padre que en el presente mes cumple 2 años y viene de la mejor casta de Menorca del predio «Tiran» del término de Mercadal, dicho animal mide 7 palmos menos una pulgada y reúne todas las mejores cualidades que exigen animales de esta clase se dá por un precio módico.

SILLAS,

Se han recibido, y se venden en el almacén de Fernando Lopez núm. 15, frente el fondeadero de los vapores á los precios siguientes:

1.ª clase	á 9 rs. vn.
2.ª id.	á 6 id.
3.ª id.	á 4 id.
4.ª id.	á 3 id.

Comprando al por mayor se hará una rebaja.

Para la Habana

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona del 20 al 25 del corriente el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza,

SANTIAGO

al mando de su capitán D. Quirico Riberas y Pomés

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras. Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré 10, principal, Barcelona.